

de la jeune dame que j'avais retirée de la mer a reposé sur mon oreiller, dans ma cabane de Craighburnsfoot; ma maison a brûlé avec un de mes enfants au berceau; les barques que nous possédions ont été englouties en un jour avec mon mari et deux de mes fils, et ce jour-là toutes celles des autres pêcheurs rentraient heureusement dans le port; je viens de voir porter en terre l'ainé de mes petits-fils. Lord Glenallan, dites-moi, encore une fois, si vous pouvez me pardonner. »

Le comte était en proie à une vive agitation; il se livrait au dedans de lui une lutte terrible. Il avait déjà gagné la porte, prêt à se sauver, pour ne rester pas plus longtemps en face de cette femme par laquelle il avait tant souffert; sa générosité naturelle l'emporta néanmoins. Il revint vers Elspeth et lui dit :

« Ma religion m'ordonne de pardonner. Dieu vous accorde merci à cause de tout ce que vous avez souffert, à cause aussi de tout ce que j'ai souffert moi-même. »

Il allait s'éloigner quand la porte de la chaumière s'ouvrit et livra passage à un tiers dont la présence mit forcément un terme à cette conversation.

---